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或許你跟我一樣，結了婚有了孩子後已很久沒有走進戲院看電影。在家中櫃

裏，發現不知何時買的港產片《桃姐》光碟。電影講述劉德華飾演的 Roger 與自

幼照顧他長大的家傭桃姐（葉德嫻飾演）之間，一段老僕與少主儼如母子的真摯

感情。桃姐年老中風後，要入住安老院。有一幕講中秋節有團體到安老院表演，

桃姐不發一言，只是呆呆地看着。戲中安老院老闆說人口老化越來越嚴重，經營

安老院是一門生意云云。

今年 1 月我獲兩位已退休的同事，莫女士和 Michael，邀請加入水務義工隊。

第一次活動是探訪安老院，我還帶了我九歲的孩子。水務義工隊成員賴生彈結

他，康叔彈電子琴，而 Stephanie 及龍哥唱歌跳舞，真是「熱烈地彈彈，熱烈地

唱唱」。我問身旁的老婆婆，「你喜歡甚麼歌？懂不懂唱呀？…」她哼着歌，究竟

聽到我的問題嗎？表演過後，我和孩子由姑娘帶到院舍派禮物給行動不便的院

友，他們有的睡着，有的見到我們便動一動，我們唯有將禮物放在他們牀邊。

根據牌照處的記錄，在 2013 年 9 月，居住於私營安老院的長者人數達 39000。

立法會秘書處昀近發表有關「人口老化的挑戰」的《研究簡報》指，資助安老院

舍宿位的數目卻在過去十年幾乎維持不變，出現了資助宿位申請人數眾多及輪候

時間頗長的問題。輪候冊上許多長者申請人在未獲編配宿位前已經離世，相關數

字在 2014 年達 5568 人，創過去十年來的新高。

人在生命的昀後階段，期盼得到伴侶和家人照顧。在安老院度過餘下的歲

月，我想不是長者所渴望。香港人口老化越來越嚴重，你願意瞭解多些嗎？


